

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos, las negociaciones sobre el techo de la deuda continuaron durante el fin de semana con un avance positivo, luego de una llamada entre el presidente de EE. UU., Joe Biden y el presidente de la Cámara de Representantes, Kevin McCarthy, los funcionarios llegaron a un acuerdo del que aún se desconocen los detalles, pero eliminarían el riesgo de impago de la nación. Biden aseguró que se trata de un “importante paso para reducir el gasto, mientras se protegen programas críticos para los trabajadores y para la economía”. Por su parte, el representante de la Cámara afirmó que el acuerdo trae consigo una “reducción histórica en el gasto. No habrá nuevos impuestos ni programas gubernamentales”. Ahora, la propuesta buscará aprobación con prisa en el Congreso, con discrepancias entre republicanos y demócratas sobre la severidad de los acuerdos sobre el control del gasto.

- **Expectativas globales:** Semana de datos relevantes para los mercados internacionales. En Estados Unidos se publicarán los resultados del mercado laboral, para los que el promedio de analistas prevé una moderación en la creación de nóminas no agrícolas en mayo hasta 190 mil, desde las 253 mil de abril, además de un ligero aumento de la tasa de desempleo hasta 3,5% desde el 3,4% de abril. De otro lado, en la Eurozona se conocerán los registros de inflación de mayo, para los que el mercado proyecta una desaceleración de la inflación total hasta 6,3% a/a desde el 7,0% a/a de abril, favorecida nuevamente por un efecto base estadístico, acompañada de una ligera reducción de la inflación núcleo hasta 5,5% a/a desde el 5,6% a/a anterior. Finalmente, en el entorno internacional, se conocerá el resultado de la encuesta PMI en China, con el consenso de analistas previendo una ligera desaceleración del sector servicios hasta 55,2 puntos, mientras que el sector manufacturero se mantendría sin cambios significativos en terreno contractivo (49,5 puntos). Cabe resaltar que los registros de actividad económica de China sugieren una aceleración del crecimiento menor a la esperada hace algunos meses, lo que ha presionado a la baja los precios internacionales de las materias primas.

- **Expectativas Colombia:** Durante la semana se conocerán los resultados del mercado laboral con corte a abril y los de Balanza de Pagos para el primer trimestre del año. Las dinámicas recientes del mercado laboral y la tendencia bajista en lo corrido del año sugieren que la contratación continuaría avanzando durante abril, sin embargo, las menores dinámicas de actividad económica implicarían una moderación en la misma. En cuanto a la Balanza de Pagos, indicadores adelantados como la balanza comercial, balanza cambiaria y remesas, indican que el desempeño de la cuenta corriente y cuenta financiera mejorarían frente al último trimestre de 2022. Cabe resaltar que, al cierre del año anterior, la cuenta corriente registró un déficit de 6,2% del PIB y se espera se reduzca hasta 4,1% del PIB al cierre de 2023, de acuerdo con las estimaciones del equipo técnico del Banco de la República.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno positivo, luego del lograr un acuerdo sobre el techo de la deuda en Estados Unidos, solo a la espera de la aprobación en el Congreso. Cabe resaltar que hoy los mercados en EE. UU. están cerrados por jornada festiva, operando solo futuros. Así las cosas, el índice Dow Jones avanza 0,24%, mientras que el S&P 500 se valoriza 0,26%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,48%.

- Los precios del petróleo operan con pérdidas, consecuencia de los mensajes cruzados sobre lo que podría ocurrir con la producción del segundo semestre del año, ad-ports de la reunión de la OPEP+ la siguiente semana. La referencia Brent opera sobre USD \$76,50/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$72,47/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera en modalidad next day sobre USDCOP \$4.428,00, a la baja frente al cierre anterior de USDCOP \$4.438,00. En América Latina, las monedas registran un comportamiento positivo frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud de la jornada lo registra el peso mexicano, que se aprecia 0,45%.